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   這次很感謝系上給予我這個難得的機會前往南京大學交換，這也是我大學

夢寐以求的大學規劃之一，很幸運地我能夠在去年實現了這個夢想。 

  其實一學期的交換說短不短，說長不長，整整交換

時間只有四個半月，當我拿到學生證的那一刻，非常

悸動，因為這代表我成為了他們的一份子。我還記得

剛到南大校園的第一個晚上，當地學伴們帶我們去吃

學校的食堂，當時很多食物的名稱我都不了解，也很

困惑要怎麼點餐，畢竟生活方式與台灣有很大的不

同，我很感謝當時的學伴帶著我們一步一步了解校

園，並且辦理很多民生用品，我想如果當時沒有他們，很多事情

我們一定解決不了。 

 

  在異地生活並不是我們想像中的簡單，生活方式的不同，帶給我們這些交換

生許多挑戰。舉例來說，學校用餐時間基本上是固定的，如果超過了時間，食

堂就會沒有東西；此外，就連喝水都有使用者付費的概念，因此飲水機的水我

們都格外珍惜；另外，讓我們交換生一開始最難以接受的是，洗澡是採用大澡

堂的形式，並沒有隔間，而且洗澡時間也是有限制的。他們的生活相對純樸，

對於我們這些交換生前兩個半小時還在民生條件更好的台灣，飛機一落地，一

切必須將心裡的滿足點降低，才能夠適應這個我們將要生活四個半月的環境。 

 

  當漸漸適應了南大的學校生活後，我開始專注在學業以及探索其他城市方

面。這一個學期，我選修了五門課程，三門必修，一門系選修，及一門通識。 

通常考試的型態只有期末考，一次考一整本課本的內容，因此時間管理以及安

排進度是自己在南大除了適應生活外另一個課題。 

  我對於課程的感受是，通識老師的授課方法與台灣差不多，但是國貿系的必

修課程，對我來說有相當的挑戰性。就以商務溝通這門課來說，老師的授課方

式以全英文授課，還會隨時抽點學生及時發表想法以及回答問題。那時的我看

到南大的學生，不吝嗇回答問題，反而積極自信，並且自願發表自己的想法與

老師直接進行學術上的討論。當時的自己有一種驚嘆，不愧是經歷層層考試篩

選出來的學生，那時的我才終於明白，自己在台灣過的太安逸，能夠前往交換
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的學生成績一定都滿好的，但是那刻我才懂人外有人天外有天的道理。他們比

我們更渴望追求知識，提升自己報告及闡述自己的想法的能力 ，我從中了解到

他們的邏輯思維比我們縝密，擁有許多支持實際理念的數據與論點。這是我看

到的他們的學習態度與我們不一樣的地方，也是我應該要增進的地方。 

  除了專注在學業上，我也探索了許多城市，去過北邊寒冷的北京、看過烏鎮

蘇州的小橋流水、吃過揚州的炒飯，但令我印象最深刻的是西安的風俗民情。 

  我很幸運地能夠跟著學校一起前往陝西西安進行國情考察，這也是讓我整趟

旅程與別人不一樣的地方。第一次體驗在動車上過夜的感覺，讓我永生難忘。

學校包吃包住帶我們參觀許多地方，看到黃河壯麗的景象以及曾在歷史課本上

看到的兵馬俑，一切真實在眼前，那時的我簡直不敢相信。吃過許多特色美

食，有些食物吃的不習慣，因為比較辣，對於我在台灣不會吃辣的人來說，在

那裏吃辣的能力也慢慢訓練起來。我還記得在只有 10度寒冷的夜晚，看到大堂

不夜城輝煌熱鬧的景象，是如此的繁華。 

   

  以交換生的身分前往南京大學交換，我比其他人更有機會去體驗不一樣的生

活，換一個環境去學習他們的優點讓自己更好，以及用客觀的角度去了解他們

的想法。在專注課業的同時到不同城市開眼界，因此我也交了許多當地朋友。

這四個半月的回憶，從進入校園的夏天到走出校園下雪的冬天，要離開南大的

那刻，是滿滿的不捨，因為在那裏有我最美好的回憶，對我來說是大學其中一

個里程碑，回憶而美好。 

最終，非常感謝南京大學國際經濟貿易系的馬主任給予此寶貴的交換機會，

同時感謝該系倪老師提供文書處理作業協助，也感謝南大台港澳辦的老師及學

伴們在交換期間提供的協助! 

 

(與老師合照) (學伴及同伴們) 

(烏鎮) (西安國情考察) (南大冬天) 


